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Nesta quarta-feira, 2 de 
julho, Teresópolis foi sede da 
oficina regional do projeto 
‘COSEMS-RJ na Estrada: 
Caminhos da Atenção Primá-
ria em Saúde’. Promovida pelo 
Conselho de Secretários Mu-
nicipais de Saúde do Estado do 
Rio de Janeiro, a capacitação 
debateu as novas diretrizes e in-
dicadores de financiamento es-
tabelecidos pelo Ministério da 
Saúde para avaliação da Aten-
ção Primária à Saúde (APS).

Realizada no Teatro Mu-
nicipal, a formação reuniu ges-
tores, coordenadores e equipes 
técnicas dos municípios de Te-
resópolis, Bom Jardim,  Carmo, 
Cantagalo, Cachoeiras de Ma-
cacu, Cordeiro, Duas Barras, 
Guapimirim, Nova Friburgo, 
Petrópolis, Santa Maria Mada-
lena, São José do Vale do Rio 
Preto, Sumidouro e de Trajano 
de Moraes.

Também participaram do 
evento as apoiadoras da Aten-
ção Primária em Saúde Ana 
Cássia Cople, do Ministério 
da Saúde no Rio de Janeiro, e 
Bruna Miguel, da Secretaria 
de Estado de Saúde, além de 
representantes do Núcleo Des-
centralizado de Vigilância em 
Saúde da Secretaria Estadual de 
Saúde na Região Serrana. Mi-
nistrada pelo assessor técnico 
do COSEMS-RJ, Luli Paiva, 
a capacitação abordou os 15 
novos indicadores do compo-
nente de qualidade do cofinan-
ciamento federal da Atenção 
Primária à Saúde do SUS.

Teresópolis 
aborda diretrizes 
da atenção 
Primária à Saúde

TERESOPOLITANAS

Encontro

Conferência Especial

DJ’s 

O Campeonato de Inver-

no de Hipismo do Tere-

sópolis Golf Club agora 

integra o calendário ofi-

cial de comemoração do 

aniversário do município, 

conforme estabelece a 

Lei Municipal nº 4.554, 

de 6 de junho de 2025. A 

data visa fortalecer, pro-

mover, apoiar e incenti-

var o desenvolvimento 

do hipismo em Teresó-

polis. Para dar início às 

atividades, no próximo 

dia 19 de julho (sábado), 

a partir das 8h, será reali-

zado o Torneio Hípico de 

Inverno, no Teresópolis 

Golf Club (Avenida Pre-

sidente Roosevelt, 2222, 

Barra do Imbuí).

O 1º Encontro Municipal de 

Dj`s em Teresópolis – ‘DJ`s 

Terê’ promete sacudir a 

Praça Olímpica Luís de Ca-

mões, no próximo domin-

go, 6 de julho, a partir das 

14h. O evento integra o do 

‘Domingo no Parque’.

A 15ª Conferência Munici-

pal de Assistência Social 

de Teresópolis deu início 

aos trabalhos na quarta-

-feira, 02 de julho, no Cen-

tro de Atividades Comu-

nitárias da Paróquia de 

Santa Teresa - CEAC. 

A edição especial do Cul-

tura de Raiz acontecerá 

na Praça Governador Por-

tella, ao lado da Prefeitura, 

na Várzea, em celebração 

aos 134 anos de Teresó-

polis. O local foi escolhido 

pela proximidade da sede.

O DJ´s Terê contará com 

a participação de mais de 

20 DJ’s da cidade, que vão 

dar o tom do evento com 

a mixagem de grandes 

hits que marcaram as dé-

cadas de 1970, 1980, 1990 e 

2000. 

Prefeitura de Teresópolis

O evento é aberto, contará com participantes do Estado

Torneio de Hipismo acontece 
neste mês em Teresópolis
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Alinhar

Levantamento

Processo seletivo em Três Rios

Reunião

Abordagem 

Novas 
secretarias
O prefeito de Para-

íba do Sul, Júlio Ca-

nelinha, criou mais 

secretarias munici-

pais. A medida foi 

publicada no Diário 

Oficial e estipula 
como parte do exe-

cutivo as Secretaria 

Municipal dos Di-

reitos da Pessoa Idosa, 

que será composta por um secretário e um subsecretário, 

assim como a Secretaria de Planejamento, que além dos 

cargos já mencionados, terá também um coodenador. Ou-

tras pastas criadas são de Ciência e Tecnologia e Esporte.

A Secretaria de Desenvol-

vimento Social e Direitos 

Humanos da Prefeitura 

de Nova Friburgo sediou, 

na tarde de terça-feira (01), 

uma reunião com repre-

sentantes de seus setores e 

serviços, além de outras se-

cretarias, com a finalidade 
de alinhar estratégias.

O levantamento também 

indica que, atualmente, não 

há moradores de rua em 

Nova Friburgo, mas sim pes-

soas em situação de rua, a 

maioria com renda própria, 

em situação de dependên-

cia química, sob medida 

protetiva ou em contexto de 

rompimento de vínculos. 

A Prefeitura de Três Rios, 

através da Secretaria de 

Saúde, divulgou, nesta 

terça-feira (01), edital do 

processo seletivo para pre-

enchimento de vagas e 

formação de cadastro de 

reserva para contratação 

temporária. Serão ofereci-

das vagas para os cargos 

de: Cirurgião Dentista Or-

todontista, Cirurgião Den-

tista, Cirurgião Dentista 

Pacientes Especiais, Cirur-

gião Dentista Bucomaxilo-

facial, Cirurgião Dentista. A 

lista completa está no site 

da prefeitura. 

A reunião foi conduzida 

pelo secretário de Desen-

volvimento Social, Yuri 

Guimarães, e contou com 

a participação do secretá-

rio de Segurança e Ordem 

Pública, Eduardo Castela-

no; do subsecretário de 

Políticas sobre Drogas, 

Antônio Fagundes.

As abordagens técnicas a 

pessoas em situação de 

rua são contínuas. O ma-

peamento realizado pela 

equipe aponta dificulda-

des de adesão dos usuá-

rios aos serviços disponi-

bilizados pelas Secretarias 

de Desenvolvimento So-

cial e de Saúde.

Divulgação 

São quatro novas secretarias

Petrópolis poderá instalar um 
Hospital Público Veterinário
Instrumento servirá para proteção e defesa dos animais

Por Leandra Lima 

 
Petrópolis poderá ter um 

Hospital Público Veterinário 
para atendimento gratuito de 
cães, gatos e outros animais do-
mésticos. A novidade foi anun-
ciada pelo Conselho Municipal 
de Proteção e Defesa dos Ani-
mais (COMUPA) do municí-
pio, que aprovou a resolução 
para instaurar a unidade. O 
documento foi debatido no dia 
26 de junho, a proposta é inter-
ligada com a gestão municipal e 
estadual, já que a iniciativa par-
tiu do Projeto de Lei Nº 10.107 
que versa sobre o ‘Programa 
de Incentivo à Saúde Animal’, 
aprovado na Assembleia Legis-
lativa do Rio de Janeiro (Alerj). 

O presidente do COMU-
PA, Carlos Eduardo Pereira, 
contou que foi através do proje-
to de lei que o município come-
çou a enxergar a possibilidade 
de ter esse instrumento público 
voltado à saúde dos animais. 
“Tomamos conhecimento 
dessa lei, que foi aprovada na 
Alerj e sancionada pelo o Go-
vernador Cláudio Castro, em 
setembro de 2023. Com isso, 
abriu uma porta muito impor-
tante para que começássemos a 
sonhar, com esse equipamento 
para Petrópolis. Fizemos uma 
análise da lei, vimos que é pos-
sível o município pleitear esse 
equipamento”, disse. 

Encaminhamentos
Após a aprovação do proje-

to no COMUPA, o conselho 
encaminhou a resolução para o 
Conselho Municipal de Saúde, 
que deverá analisar a proposta 
ao longo de julho. Após esse 
fator, o documento deverá ser 
encaminhado à outra instância, 
no caso, ao Conselho Interseto-
rial de Prefeitos, para assim le-

var a proposta para o Governo 
do Estado, que será o respon-
sável por fomentar os trâmites 
para a implementação.

Ainda não há previsão para 
a instalação da unidade. Nesse 
processo a Prefeitura terá que 
disponibilizar um terreno para 
a construção, com as especifici-
dades da lei aprovada na Alerj, 
uma delas dita justamente so-
bre recursos financeiros dispo-
nibilizados pela gestão pública 
para a instalação e manutenção 
do hospital, além de custos in-
ternos. 

Maus-tratos
A criação da unidade hos-

pitalar poderá contribuir para 
a coibição de crimes de maus-
-tratos a animais, que vem au-
mentando progressivamente na 
cidade, já que o tutor terá que 
ser identificado na hora de acio-
nar o serviço. Somente no pri-
meiro semestre de 2025, Petró-
polis registrou 141 denúncias. 
Desde 2022, o município vem 
registrando um maior volume 

de casos: 2022/66; 2023/78; 
2024/209; 

Segundo o Linha Verde, os 
relatos anônimos apontam que 
cães, gatos e cavalos são os ani-
mais mais denunciados como 
vítimas de maus tratos. Em rela-
ção aos cachorros, as denúncias 
relatam diversos tipos de maus 
tratos, como falta de alimenta-
ção, abandono, espancamento, 
animais presos e acorrentados e 
outras crueldades.

Importância
O hospital será um aliado 

na preservação do bem-estar 
animal na cidade, conforme 
expressa Carlos Eduardo, pois 
o equipamento vai funcionar 
com três pilares essenciais para 
combater doenças e controlar 
a população das espécies, por 
meio de assistência médica-ve-
terinária curativa e preventiva 
aos animais, incluindo consul-
tas, urgências e emergências, 
tratamentos, castrações e ci-
rurgias gerais, entre outras es-
pecificações. “Será um equipa-

mento de extrema importância, 
porque ele pode funcionar com 
os três principais pilares. Po-
dendo oferecer castrações que 
são fundamentais para o con-
trole populacional, combate às 
zoonoses, à raiva, e atendimen-
to determinado gratuito para a 
população”, informou. 

O hospital é dividido em 
uma área de recepção, em uma 
área de consultas, de exames 
laboratoriais e de imagem e, 
posteriormente, terá a possi-
bilidade de salas cirúrgicas, 
tanto para atender a cirurgias 
normais quanto as ortopédicas. 
“Por isso o espaço é importan-
te, por exemplo, para assistir 
um animal atropelado na rua. 
Esse animal muitas vezes tem 
um tutor, mas é um tutor que 
deixa ele fazer aquele famoso 
passeiozinho. E nesses casos, o 
responsável dificilmente tem 
condições para enfrentar o cus-
to de um acionamento emer-
gencial. Então, basicamente, ele 
vai poder correr para o hospi-
tal”, expressou.

Agência Brasil 

Após a aprovação do projeto no COMUPA, a resolução foi encaminhada ao Conselho

Por Gabriel rattes

A Prefeitura de Teresó-
polis autorizou a contrata-
ção direta de uma empresa 
especializada para prestação 
de serviços de consultoria e 
assessoria jurídica, técnica, 
financeira e contábil no va-
lor de R$ 18,9 milhões. A 
contratação foi feita sem lici-
tação, por meio de inexigibi-
lidade, conforme previsto na 
nova Lei de Licitações (Lei nº 
14.133/2021). Segundo o ato 
publicado no Portal Nacio-
nal de Contratações Públicas 
(PNCP) no último dia 30 de 
maio, o objetivo do contrato 
é recuperar valores pagos ao 
Governo Federal a título de 
Imposto de Renda retido na 
fonte pelo Município nos úl-
timos cinco anos.

A contratação se baseia 
em entendimento do Supre-
mo Tribunal Federal (Tema 
nº 1130) e em parecer da 
Receita Federal do Brasil 
(Solução de Consulta CO-
SIT nº 57/2024). A contra-
tação foi registrada com o 
número 29138369000147-1-
000047/2025 e está vincula-
da à Unidade Compradora 1, 
correspondente à Prefeitura 
Municipal de Teresópolis.

Justificativa  
técnica

De acordo com o docu-
mento divulgado pela admi-
nistração municipal, o servi-
ço é considerado de “notória 

especialização”, o que permi-
te a contratação sem concor-
rência, conforme previsto no 
artigo 74, inciso III, da Lei 
nº 14.133/2021. O argumen-
to jurídico sustenta que não 
haveria competição possível 
diante das especificidades do 
serviço oferecido.

A expectativa é que a em-
presa consiga recuperar, em fa-
vor do município, valores que 
teriam sido indevidamente re-
colhidos à União.

Transparência  
e controle

Apesar de prevista em lei, 
a inexigibilidade de licitação 
costuma levantar questiona-
mentos quanto à transparência 
e à economicidade das contra-
tações públicas. O caso agora 
deve ser acompanhado por ór-
gãos de controle externo e pela 
sociedade civil.

Questionamentos  
não respondidos

O jornal Correio Petropolita-
no solicitou esclarecimentos ofi-
ciais da Prefeitura Municipal de 
Teresópolis acerca da contratação 
direta por inexigibilidade de lici-
tação. Com base nas informações 
disponíveis, pedimos resposta 
para as seguintes perguntas:

- Quais os critérios objeti-
vos utilizados para a escolha da 
empresa contratada?

- Por que foi adotado o mode-
lo de inexigibilidade de licitação 
em vez de processo competitivo?

- Há estimativa oficial de 
quanto o Município poderá re-
cuperar com essa contratação?

- O contrato prevê paga-
mento condicionado à efetiva 
recuperação dos valores?

Até o fechamento desta 
edição, não houve retorno da 
Prefeitura aos questionamentos 
enviados pela reportagem.

Teresópolis gasta cerca r$ 
19 mi com serviços jurídicos

Arquivo Correio Serrano

Medida foi publicada no Diário Oficial do município

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO


